
 

Antrag, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 27. April 2023 von Klubobmann  
Mag. Alexis Pascuttini  
 
 
An den 
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz 
 
 

Graz, am 27. April 2023 
 
 
Betreff: Hochwasserschutz Gösting/Raach 

Antrag 
 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 
 
Ohne Zweifel wurde bereits viel im Bereich des Hochwasserschutzes getan und doch ist noch einiges 
zu tun. Das Sachprogramm Grazer Bäche ist jedenfalls notwendig, um den Überblick zu behalten und 
notwendige Maßnahmen zielgerichtet umzusetzen. Aufgefallen sind jedoch zwei Gebiete, die immer 
wieder besonders von Überschwemmungen betroffen sind und nachweislich hohe Unwetterschäden 
verursachen.  
 
Für den Thaler Bach sind zwar zwei Maßnahmen geplant, die sicher auch notwendig sind. Jedoch ist 
der Ausbau des Bachbettes auf der gesamten Länge nicht zu vernachlässigen, da es hier immer wieder 
an Engstellen zu Verklausungen kommt und der Bach übertritt. Die aktuellen Pläne zur Verbesserung 
ab Thalstraße 173 können daher nur als erster notwendiger Schritt bezeichnet werden. 
 
Ein weiteres mahnendes Beispiel ist die Raach. Hier kommt es teils zu enormen Überschwemmungen, 
weil das Kanalsystem das Oberflächenwasser hangseitig nicht aufnehmen kann. Hier sind zwingend 
Prüfungen und Maßnahmen vorzuziehen, da auch bereits kleinere Muren Abgänge im Bereich des 
Schlösselweges zu verzeichnen waren.  
 

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden 
 

Antrag 
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 
 
 
Der Gemeinderat wolle beschließen:  
 
Die zuständigen Stellen im Magistrat der Stadt Graz mögen prüfen, ob und bis wann eine neuerliche 
und somit aktuelle Evaluierung des Thaler Bachs sowie der Raach laut Motiventext möglich ist und 
Maßnahmen ausgearbeitet werden können.   

 


